

**¡Es hoy, es hoy!****Este domingo se lleva a cabo el proceso para elegir los Proyectos Participativos y Copacos.**

Los capitalinos podrán seleccionar los proyectos de mejora para colonias con el Presupuesto Participativo. También contarán con la posibilidad de definir a los representantes de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos).

**DIMENSIONES**

- En total, serán instaladas 2 mil 438 mesas receptoras.
- Se contará con 4.2 millones de boletas impresas, que representan el 20 por ciento de la Lista Nominal.
- Fueron impresas 31 mil 924 actas.

**A ELEGIRSE**

- Se determinarán 3 mil 569 proyectos: mil 785 de 2023 y mil 784 de 2024.
- Se elegirán mil 782 Copacos.

**PARA PARTICIPAR**

- Puedes ubicar las mesas receptoras en <https://bit.ly/42dmZeR>

[ly/42dmZeR](https://bit.ly/42dmZeR)

- Conoce la lista de proyectos participantes en <https://bit.ly/3VGebvE>
- Descubre a las personas candidatas a los Copacos en <https://bit.ly/416qoe8>

**PÁGINA 3****Ven instrumento para contener desarrollos irregulares**

# Urgen para Copacos mayor capacitación



## Permitiría formación un mejor ejercicio del Presupuesto Participativo

BERNARDO URIBE

Aunque los Comités de Participación Comunitaria (Copacos) son un instrumento vecinal que ha permitido frenar proyectos inmobiliarios irregulares, uno de los pendientes que enfrenta es la capacitación de sus miembros, aseguraron activistas vecinales.

Ameyalli Magallón, quien forma parte del colectivo Claudia Cortés, que se ha enfocado en contener construcciones irregulares, aseguró que la formación de los Copacos permitiría mejorar el ejercicio del Presupuesto Participativo y reducir la intervención de partidos políticos en este tipo de herramientas ciudadanas.

“Las Copacos tendrían que estar capacitadas para gestionar proyectos de Presupuesto Participativo que sean innovadores y que en verdad representen los intereses vecinales y que sirvan como observadores y contrapeso”, detalló Magallón, durante el encuentro “Vigilar, documentar y denunciar el tsunami inmobiliario”.

La activista apuntó que idealmente un Comité de este tipo tendría que estar conformado por perfiles plurales, con representación de distintos sectores, quienes además deberían contar con asesoramiento técnico especializado.

“También las Copacos no pueden decidir por sí solas, porque sino, se está cayendo en una participación muy (segmentada), por eso es importante la capacitación, para organizar asambleas, hacer diagnósticos, saber de

dónde bajar recursos y qué especialista nos puede asesorar”, detalló.

De acuerdo con la también maestra en Proyectos para el Desarrollo Urbano, un reto para los Copacos es la intervención con la que buscan contar los partidos políticos dentro de este instrumento, lo que afecta directamente a la calidad de los proyectos que se apoyan.

“Seguimos viendo proyectos que tratan sobre obligaciones de la Alcaldía: luminarias, banquetas y cosas como pintar bardas, pero en las colonias y unidades territoriales con más tradición de participación, ahora ya se están haciendo proyectos innovadores”, afirmó.

Explicó que uno de los casos donde las Copacos han servido para detener proyectos dañinos o que ponían en riesgo el equilibrio del entorno urbano, se registró en la Calle Hamburgo. Ahí se detuvo la excavación de una construcción porque se demostró que las vibraciones ponían en riesgo un edificio contiguo.

“Son casos de Copacos ejemplares, cuando permiten que lo técnico y la participación ciudadana se acompañen, ahí ya nadie los puede parar, como en la colonia Hipódromo, los pueblos originarios de Xoco, donde la tradición de participación los vuelve incorruptibles”,

comentó.

Hoy se lleva a cabo el proceso para elegir a mil 782 Copacos, así como los Proyectos del Presupuesto Participativos de 2023 y 2024.





■ Durante el encuentro, miembros de Copacos compartieron sus experiencias.

